

Pressemitteilung

Geschichten, wie sie nur das Pflege-Leben schreibt: Vom Berufsfindungspraktikum zum Pflegepädagogen

SCHÄRDING. Für all jene, die sich grundsätzlich für eine Ausbildung im Gesundheitsund Sozialbereich interessieren, aber noch nicht ganz sicher sind, ob es für sie das
Richtige ist bzw. welcher Bereich am besten gefällt, bieten die Schulen für Gesundheitsund Krankenpflege (GuKPS) der Oberösterreichischen Gesundheitsholding die
Lösung: Das Berufsfindungspraktikum (BFP) an vier der neun Schulstandorten. Auch
die Schule am Klinikum Schärding startet jedes Jahr im Herbst einen solchen Lehrgang
– wie erfolgreich das verlaufen kann, beweisen die beiden jungen Pflegepädagoglnnen
Jana Bayer und Fabian Schardinger. Im Berufsfindungspraktikum auf den Geschmack
gekommen, machten sie ihre Pflegeausbildung und kehrten nun sogar als Lehrer/in an
"ihre" Schule zurück.

"Da ich nach meinem Matura-Abschluss meinen Berufsweg im Gesundheitswesen einschlagen wollte, aber ich mir noch nicht sicher war, wie dieser Weg konkret aussehen kann und soll, entschied ich mich für das Berufsfindungspraktikum an der Schule für Gesundheitsund Krankenpflege Schärding", erzählt die junge Innviertlerin Jana Bayer. Gesagt, getan – Frau Bayer konnte bereits im nächsten Jahrgang starten und hat das keinesfalls bereut: "Das Berufsfindungspraktikum ist sehr unkompliziert und flexibel organisiert, sodass z. B. ein frühzeitiger Ausstieg immer möglich ist. Das bietet eine super Chance, bereits berufliche Erfahrungen zu machen, bevor man z. B. eine Ausbildung, ein Studium oder ähnliches beginnt." Aber nicht nur zur Orientierung nach der Schule bietet das Berufsfindungspraktikum eine gute Möglichkeit, auch für die Orientierung im zweiten Bildungsweg kann es sehr





interessant sein. So entdeckte der gelernte Einzelhandelskaufmann, Fabian Schardinger, während des Zivildienstes sein Interesse für die Pflege. Um die Zeit bis zu seiner Pflegeausbildung zu überbrücken, meldete er sich kurzerhand für das Berufsfindungspraktikum an. "Die Organisation war sehr unkompliziert und ich konnte sogar nach dem eigentlichen Start im September noch einsteigen", ist er dankbar. "Ich kann sagen, das Praktikum war eine optimale Vorbereitung für die Pflegeausbildung – ich lernte nicht nur bereits theoretische Inhalte kennen, sondern durch die Praktika verlor ich auch die letzte Scheu vor dem Kontakt mit kranken und älteren Menschen".

Sowohl Jana Bayer als auch Fabian Schardinger fühlten sich in der Schule am Klinikum Schärding so wohl, dass sie nach der Pflegeausbildung und nach mehrjähriger beruflicher Tätigkeit auf der Internen Abteilung am Klinikum Schärding im Jahr 2022 an die Schule zurückkehrten – nun aber auf der anderen Seite des Lehrerpults. Beide unterrichten an der Schule und geben ihre Begeisterung für die Pflege an die Auszubildenden weiter. Als Highlight sei erwähnt, dass die einstige Berufsfindungspraktikantin Jana Bayer mittlerweile selbst die Leitung des Praktikums übernommen hat.

"Wir werden nicht müde, die Vielfältigkeit und vor allem die Durchlässigkeit unserer Ausbildungen zu betonen. Die beiden KollegInnen sind der beste Beweis dafür", freut sich Claudia Schmid MHPE, Standortleiterin der Schule am Klinikum Schärding.

Interesse geweckt?

Im September 2023 startet das nächste Berufsfindungspraktikum. Das Team der GuKPS am Klinikum Schärding steht Ihnen gerne bei jeglichen Fragen zur Verfügung. Individuelle Beratungsgespräche oder auch die Möglichkeit eines Schnuppertages können gerne per Telefon (05055478-21806) oder per E-Mail (schule.sd@ooeg.at) vereinbart werden.

Schärding, am 28. April 2023









Bildtext 1 und 2: Jana Bayer als junge Berufsfindungspraktikantin (links) leitet mittlerweile das Berufsfindungspraktikum in Schärding (rechts)





Bildtext 3 und 4: Fabian Schardinger während seines Berufsfindungspraktikums (links) und nun als begeisterter Pflegepädagoge (rechts)

Fotocredit: OÖG, honorarfrei





Kurzfassung

Für all jene, die sich grundsätzlich für eine Ausbildung im Gesundheits- und Sozialbereich interessieren, aber noch nicht ganz sicher sind, ob es für sie das Richtige ist bzw. welcher Bereich am besten gefällt, bieten die Schulen für Gesundheits- und Krankenpflege (GuKPS) der Oberösterreichischen Gesundheitsholding die Lösung: Das Berufsfindungspraktikum (BFP) an vier der neun Schulstandorten. Auch die Schule am Klinikum Schärding startet jedes Jahr im Herbst einen solchen Lehrgang – wie erfolgreich das verlaufen kann, beweisen die beiden jungen PflegepädagogInnen Jana Bayer und Fabian Schardinger. Im Berufsfindungspraktikum auf den Geschmack gekommen, machten sie ihre Pflegeausbildung und kehrten nun sogar als Lehrer/in an "ihre" Schule zurück.

"Da ich nach meinem Matura-Abschluss meinen Berufsweg im Gesundheitswesen einschlagen wollte, aber ich mir noch nicht sicher war, wie dieser Weg konkret aussehen kann und soll, entschied ich mich für das Berufsfindungspraktikum", erzählt die junge Innviertlerin Jana Bayer. Der gelernte Einzelhandelskaufmann, Fabian Schardinger, entdeckte während des Zivildienstes sein Interesse für die Pflege: "Ich kann sagen, das Praktikum war eine optimale Vorbereitung für die Pflegeausbildung – ich lernte nicht nur bereits theoretische Inhalte kennen, sondern durch die Praktika verlor ich auch die letzte Scheu vor dem Kontakt mit kranken und älteren Menschen". "Wir werden nicht müde, die Vielfältigkeit und vor allem die Durchlässigkeit unserer Ausbildungen zu betonen. Die beiden KollegInnen sind der beste Beweis dafür", freut sich Claudia Schmid MHPE, Standortleiterin der Schule am Klinikum Schärding. Bei Interesse steht Ihnen die Schule am Klinikum Schärding gerne für Fragen zur Verfügung. Alle Infos unter www.ooeg.at/pflegeausbildung

Rückfragen bitte an:

Sabine Sturmberger PR & Kommunikation

Tel.: 05 055460-20450, Mobil: 0664/888 91 444

E-Mail: sabine.sturmberger@ooeg.at

